
  

Behindertenbeirat Puchheim

Protokoll der Online-Sitzung vom 19.07.2021

Ort: online-meeting                                                        Uhrzeit: 17:15 Uhr   

Anwesende Beiräte:         Richard Ullmann, Rosi Bürck, Ingrid Kroppen, Georg Lurch (per 
 Telefon),  Roswitha Ullmann, R. Anaya Rodríguez

Gäste: Dr. Gudrun Horn (Stadträtin), Dr. Karl-Heinz Türkner (1. VS SB), 
Roland Ruppenthal, Herman Grüsser, Eva Krestan

Entschuldigt: Gisela Steger

Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. Durch die Teilnahme an der Online-Sitzung  sind
die Teilnehmer mit der Nutzung von Zoom einverstanden. Das Protokoll vom 07.06.2021 
wird einstimmig bestätigt.

1.  Bahnhof Puchheim - Stand nach der Behandlung der Petition im Ausschuss: 
Die Petition des Puchheimer „Bündnisses für einen barrierefeien Ausbau des Bahnhofs“,  in 
der ein Außenbahnsteig auch im Norden gefordert wird,  wurde am 14.04.2021 im 
Ausschuss des Landtags vertagt und es wurden weitere Unterlagen vom Ministerium 
angefordert. 
Die zweite Behandlung erfolgte am 13.07.2021 im gleichen Gremium; Sitzungsleiter war 
Herr Körber (FDP), Berichterstatterinnen waren Frau Schorer (CSU) und Frau Kohnen 
(SPD). Die Sitzung konnte live mit verfolgt werden. 
Es wurde entschieden, die Petition „ohne Sachbehandlung an die zuständige Stelle weiter 
zu geben“, gemäß Petitionsordnung § 80/2. Der Petent (Hr. Dr. Sengl) sollte das Protokoll 
und die Unterlagen bekommen, die dem Ausschuss vorgelegen hatten. Somit ist das Thema 
nicht abgeschlossen. 
Bereits vor der Behandlung der Petition war die Stadt durch das Ministerium aufgefordert 
worden, eine Stellungnahme zu der sich aus der neuen Studie sich ergebenden Situation 
abzugeben, obwohl Puchheim die Studie nicht vorliegt und weiterhin vom Ministerium 
geheim gehalten wird. 

Im Beirat ergab sich folgende Diskussion:
Die Beiräte sind bisher nicht  in die Abfassung einer Stellungnahme an das Ministerium   
eingebunden worden. 
Es ist zu befürchten, dass Bürgermeister und  Stadtratsgremium erneut einen nicht wirklich 
barrierefreien Bahnhof akzeptieren werden, nur damit der Umbau möglicherweise schneller 
kommt, was wegen der beauftragten Umplanung der Strecke keineswegs gesichert ist. 
Dieser nicht wirklich barrierefreie Bahnhof wird dann voraussichtlich für alle Zeiten bestehen 
und alle Menschen mit Mobilitätseinschränkungen, bei denen nicht nur die Kraft in den 
Beinen, sondern auch in den Armen oder im Herzen nachgelassen hat, ebenso wie 
Personen mit Kinderwagen sind weiterhin am Benutzen der S-Bahn gehindert. 
Auf 3 oder sogar 4 Aufzüge zu hoffen, ist reines Wunschdenken und die für Alle gefährliche 
Engstelle auf dem Mittelbahnsteig wird nicht ernst genommen.  Traurig!

2. Aktionsplan Inklusion Puchheim 
2. 1. Inklusionsforumsitzung 08.07.21 (ZOOM) 

Das Inklusionsforum bleibt in der bestehenden Zusammensetzung und will die wichtigsten 
Punkte aus dem kommunalen Aktionsplan des LRA vom Juni 2017 priorisieren und der 
Reihe nach abarbeiten.
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2. 2.  Der Landkreis bietet Selbsthilfegruppen an, einen kleinen Werbefilm über sie von 
Profis drehen zu lassen. Für SHG Postpolio sieht Kroppen einen Gewinn für Werbung 
innerhalb Puchheims und informiert Frau Nehls.
2. 3.  Ri. Ullmann, Frau Horn, Frau Weyland und Herr Kulzinger diskutierten beim Besuch 
im Kinderhort Mogli über die Möglichkeiten der Inklusion aller Kinder.  Derzeit sind keine 
Kinder mit körperlichen Behinderungen angemeldet.
2. 4.  Aktuell  sind in den Plänen für das Schwimmbad 2 fest installierte Lifter vorgesehen. 
Ob der von Frau Quell empfohlene Delphinlifter oder ein batteriebetriebener Lifter, bei dem 
man den Benutzer anschnallen kann, besser für unser Bad geeignet ist, wollen Anaya 
Rodríguez und Ri Ullmann bei einer Besichtigung beurteilen. 
2. 5.  Die auf dem Gehsteig im Weg stehenden Verkehrsschilder beim AEZ und beim Penny 
sind auf Betreiben des BBR versetzt worden. Danke für die schnelle Erledigung!
2. 6.  Für das Aufstellen einer behindertengerechten Toilette im Bahnhofsbereich wird Fr. 
Wächter die Möglichkeiten im Ausschuss für Stadtentwicklung &Umwelt vorstellen. Frau 
Horn hat eine perfekte Platzvorstellung und wird sie an die Stadt weiterleiten.

3. Gestaltung Lochhauserstraße
Beteiligung des BBR am Meeting Steuerkreis vom 22.07.21.  

4. Freiwilligen-Messe der Stadt  am 20.06.21
BBR und SB haben sich mit einem gemeinsamen Stand beteiligt. Das Interesse war wegen 
geringem Besuch der Veranstaltung leider sehr gering.  

5. Gesunde Kommune
Sitzung am 07.07.21 in der Boschstr. 2  :
Die Seniorenbürgerversammlung war wenig besucht. Neuer Name und Konzept werden 
gesucht.
Die Aktion „Puchheim bewegt sich“ ist erfolgreich angelaufen, ebenfalls die Schulung 
„Digitale Welten“. Diskutiert wurde über eine Seniorenrikscha, einen Bürgerbus und über die 
Möglichkeit, ein preisgünstiges Gesundes Mittagessen anzubieten.

6. Sonstiges
6.1.  Um die EUTB ( ergänzende unabhängige Teilhabeberatung ) kennen zu lernen, lädt
Ri. Ullmann den Verantwortlichen Herrn Wolfgang Weißhäupl zu einer BBR-Sitzung ein.
6.2.  Die neu in der Stadt aufgestellten E-Roller  und vor allem die nach einer Fahrt 
irgendwo und irgendwie auf den Gehwegen abgestellten E-Roller sind eine Gefahr für 
Sehbehinderte und Gehbehinderte! 
Die E-Roller gehören nicht auf die Gehwege!!! Da man mit ihnen nicht auf den Gehwegen 
fahren darf, sollte man sie auch nicht dort parken dürfen.
BBR und SB schreiben an die Stadt.
6.3. Der geplante Sitzungstermin der AG Bürgerbeteiligung wurde verschoben auf 27.7.21.

Sitzungsende: 19:15h

Nächster Sitzungstermin: Montag 06. 09. 2021, 17:00 Uhr geplant im 
WoPa Roggenstein

Weitere Termine
20.07.2021 Stadtrat
21.07.2021 Umweltbeirat
29.07.2021 Seniorenbeirat
24.08.2021 Ferienausschuss

Vorsitzender: Richard Ullmann                                        Protokollführerin: Roswitha Ullmann
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